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京都府立大学文学部歴史学科ニューズレター

今回は、新入生と授業でかかわることの多い日本史・東洋史・西洋史の3人
の先生方に「①歴史に興味を持ったきっかけ」「②新入生へのメッセージ 」を
伺ってきました。ご協力ありがとうございました。(井上・北嶋・黒住・平田)

▽川瀬貴也 先生

▽岡本隆司 先生

▽阿部拓児 先生

①歴史、というよりは昔から「人間に」興味がありました。歴史小説、伝記の類は中高時代か
ら好んで読んでいたと思います。もっと言うと、僕は「裏話」や「ゴシップ」好きなんですよ
（笑）。大学に入るときは、社会学、文化人類学、心理学などをやろうと思って入学しました
が、⾧じるうちに「僕は人間が信仰に基づいて、集団で何かをすることのメカニズムに興味が
あるのだ」と思い、宗教学、宗教史を学ぶことにして、今に至ります。

②有名な聖書の言葉で「求めよ、そうすれば、与えられるであろう。捜せ、そうすれば、見い
だすであろう。門をたたけ、そうすれば、あけてもらえるであろう（マタイによる福音書第7章
7節）。」というのがあります。これは大学生活についても全く同じです。積極的に我々の研究
室の扉をノックしてください。

①歴史に興味をもったきっかけは、これと言ってありません。ただ、昔から外国のことが好き
で、中高生のころから、大学に入ったら外国について勉強したいと、漠然と考えていました。
大学入学後、文学科に進むことも志しましたが、残念ながら肝心の語学力が追いつきませんで
した。そのころ受けていた西洋史学の概論の授業で、歴史の勉強と歴史学の研究の違いに気づ
かされ、歴史学的なアプローチになんとも魅力を感じ、この世界へと入りました。

②京都府大の学生は歴史への興味関心がピカイチです。このこと自体は素晴らしいですが、と
きに好きすぎることが仇になっていると感じることもあります。この4年間でみなさんは、単な
る好事家で終わらないための何かをつかんでください。

新年度インタビュー企画

①原体験は小学生の頃に読んだ子供向けの歴史読み物だったでしょうか。歴史マニアで歴史上
の人物の行動とその背景を知るのが好きだったので、歴史は得意科目でした。元々は日本中世
史に興味があって、「三国志」がきっかけで、中国史にも興味を持ちました。大学に入り、専
門的なことを学んでいく内に虜になったのですが、東洋史を選んだのは、欧米語ができず漢語
のほうがマシだっただけの理由です。それでも今は、面白いと思うことを続けてこられて幸運
だと思っています。

②歴史学科はわたしと同じく歴史マニアの集まりで、悪く言えば偏執狂に過ぎません。歴史は
普通の人々の営みですから、バランス感覚をもって取り組んでください。碩学曰く、あるべき
歴史の姿は世界史の他にありません。日・東・西の分け隔てなど元々ないのですから、専門の
深い理解だけでなく雑学雑修を心がけて欲しいと思っています。



ヤッテルヨ

作成：京都府立大学文学部歴史学科文化遺産デザイン研修

発行：606-8522京都市左京区下鴨半木町 1-5

京都府立大学文学部歴史学科

今回、歴史学科を対象にアンケートを行い、97名
の方から回答がありました。ご協力ありがとうござ
いました。新入生のみなさん、大学生活の参考にし
てみてはいかがでしょうか? (井上・北嶋・黒住・
平田)

今号は校正（石川）・レイアウト（小島）が担当しました

文化遺産デザイン研修は歴史学科の課外活動です。歴史や文化
遺産に関する内容を自分たちで調査し、その成果を適切に表現・
発信することを目的とし、インプットからアウトプットまでをデ
ザインします。また、活動を通じてメンバー自身の成⾧とキャリ
アデザインの機会にもなっています。
2021年度は学科ニューズレター「れきしんぶん」の発行、

Twitterアカウントを運用しての学科の活動の紹介、学科HPを更
新するための卒業生インタビュー、北山の歴史の調査などを実施
しました。

学生アンケート
ー歴史学科に聞いてみたー

Q1.大学進学後はどちらに住んでいますか

Q4.現在アルバイトをしていますか（単発も含む）Q3.1年生前期の時点で希望していた資格があれば
選んでください

Q5.あなたが所属している（していた）サークルは
いずれに該当しますか

Q2.第二外国語はどれを選択しましたか（1年生
前期に選択したもの）

実家暮らしの人が
意外と多いですね

両方選択する人も
いるんですね…

社会経験を積む
のも大切ですね

圧倒的な多さの
中国語!

入っている人
多いですね!


